



الاسم الكامل الدكتور /محمد فتحي محمد العتريبي < Nama Penuh >

**DR.MAHAMED FATHY MOHAMED ELETREBI (DS51)**

**MAKLUMAT PERHUBUNGAN** معلومات المراسلة

العنوان : مصر - محافظة الغربية – مركز طنطا ،قرية صناديد  
ماليزيا :

**4589 LRG INANG 10/  
TMN RIA JAYA 08000 SUNGAI PETAI  
KEDAH(DAR ELAMAN) Malaysia**

No. Telefon رقم الهاتف : +6 0175404953(ماليزيا) - +6 01125451252 - +2 040/3040573( مصر)

E-mail عنوان البريد الالكتروني : [M.eletrpi@gmail.com](mailto:M.eletrpi@gmail.com) / [M.eletrpi@hotmail.com](mailto:M.eletrpi@hotmail.com)  
[fathyeletrebi@unishams.edu.my](mailto:fathyeletrebi@unishams.edu.my)

**MAKLUMAT PERIBADI** المعلومات الشخصية

No. k/p رقم البطاقة الشخصية :2013/960

Tarikh Lahir تاريخ الميلاد :1971/6/29م

Tempat Lahir محل الميلاد -مصر: طنطا

Status:الحالة الاجتماعية متزوج

Kewarganegaraan الجنسية مصر:

Bangsa ذكر: العرق

**KELAYAKAN AKADEMIK** المؤهلات العلمية

**DOKTOR FALSAFAH** (الدكتوراه) : كلية دار العلوم –( تخصص أصول الفقه )- دكتوراه الشريعة الإسلامية وعلومها

Universiti جامعة القاهرة: الجامعة

Tahun م .: العام 2010

Pengkhususan التخصص أصول الفقه

**SARJANA** (الماجستير) كلية دار العلوم جامعة القاهرة: (الماجستير) ماجستير الشريعة الإسلامية وعلومها (تخصص الفقه) -

Universiti جامعة القاهرة: الجامعة

Tahun : العام 2005

Pengkhususan الفقه: التخصص

ليسانس اللغة العربية والعلوم الإسلامية – كلية دار العلوم جامعة القاهرة 1993م : (الليسانس) SARJANA MUDA

القاهرة: الجامعة Universiti

1993م: العام Tahun

الدراسات العربية والإسلامية: التخصص Pengkhususan

SIJIL TINGGI MALAYSIA (STPM) / SIJIL PELAJARAN MALAYSIA (SPM)

شهادة الدينية العالية الماليزية / الشهادة الدراسية الماليزية

اسم المدرسة Nama Sekolah

الصف الدراسي Tingkatan

العام Tahun

الخبرات الوظيفية الحالية و السابقة / PENGALAMAN KERJA

TEMPOH الفترة	INSTITUSI/SYARIKAT الشركة	JAWATAN الوظيفة
2013	2012	وزارة الأوقاف المصرية عضو المجلس الأعلى للشؤون الإسلامية (لجنة موسوعة الفقه الإسلامي)
2013	2011	جامعة المدينة العالمية القاهرة. (قسم التعليم عن بعد ) . أستاذ الفقه و الأصول المساعد.
2009	1994	وزارة التربية والتعليم المصرية معلم أول بوزارة التربية والتعليم المصرية
2010	2008	وزارة التربية والتعليم المصرية خبير جودة
2017	2015	كلية الشريعة والقانون – UNISHAMS رئيس قسم أصول الفقه ومقاصد الشريعة
2019	2014	كلية الشريعة والقانون –جامعة UNISHAMS عضو لجنة الدراسات العليا
2019	2016	كلية الشريعة والقانون –جامعة UNISHAMS عضو لجنة البحوث والمنشورات
2017	2016	كلية الشريعة والقانون –جامعة UNISHAMS عضو لجنة المناهج الدراسية

2019	2016	كلية الشريعة والقانون –جامعة UNISHAMS	عضو لجنة الجودة
------	------	--	-----------------

**KURSUS/SEMINAR YANG DIHADIRI / الدورات /المؤتمرات**

BIL رقم	KURSUS الدورة	TAHUN العام
1	دورة المنهجية الإسلامية (الاقتصاد الإسلامي نموذجاً ) بمركز صالح كامل جامعة الأزهر 2010 م بالتعاون مع مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة .	2010
2	دورة مقاصد الشريعة عند الإمام الطاهر ابن عاشور كلية الحقوق جامعة الإسكندرية 2010 م بالتعاون مع مركز دراسات مقاصد الشريعة الإسلامية مؤسسة الفرقان للتراث الإسلامي ( لندن ) .	2010
3	دورة تدريس الاقتصاد للشرعيين بمركز صالح كامل للاقتصاد الإسلامي جامعة الأزهر القاهرة 2011م بالتعاون مع البنك الإسلامي للتنمية جدة ..	2011
4	دورة التنمية الاقتصادية بين الفكر الإسلامي والفكر الوضعي .جامعة الأزهر الشريف –مركز الشيخ صالح كامل للاقتصاد الإسلامي و المعهد الإسلامي للبحوث والتدريب .الفترة من 20-24- إبريل 2013م القاهرة .	2013
5	دورة مقاصد الشريعة في المذاهب الإسلامية كلية الحقوق جامعة	1012

	الإسكندرية 2012م.	
6	دورة بين العلوم الشرعية والعلوم الكونية والاجتماعية مركز الشيخ صالح كامل جامعة الأزهر بالقاهرة 2012م بالتعاون مع مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة . .	2012
7	دورة بين العلوم الشرعية والعلوم الكونية والاجتماعية مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة 2012م.	2012
8	دورة الثقافة القانونية ضرورة حتمية مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة 2012م.	2012
9	دورة مقاصد الشريعة والاتفاقيات الدولية كلية الحقوق جامعة الإسكندرية 9-14-2013 م بالتعاون مع مركز دراسات مقاصد الشريعة الإسلامية مؤسسة الفرقان للتراث الإسلامي ( لندن ) .	2013
10	- دورة مخرجات التعلم جامعة الإنسانية ماليزيا	2014
11	- دورة مواصفات الورقة الامتحانية (تصنيف بلوم) جامعة الإنسانية ماليزيا .	2015
	- ورش العمل :	
12	- المشاركة في فعاليات ورشة عمل ( الإصلاح التربوي :رؤية مستقبلية للمعهد العالمي للفكر الإسلامي ) المنعقدة بالقاهرة في الفترة من 15- 17 إبريل 2013 م.	2013
		2016

13 14	<p>- المشاركة في الورشة العلمية بعنوان : ( الإشراف الفعال) التي نظمها مركز الدراسات العليا والبحوث والمنشورات بجامعة الإنسانية - ولاية قدح ( دار الأمان) - ماليزيا. يوم الثلاثاء الموافق 22 ربيع الأول 1437 هـ - 2 فبراير 2016 م.</p>	
15	<p><u>-المشاركة في ورشة تطور المناهج الدراسية للكليات الشرعية جامعة السلطان عبد الحليم معظم شاه الإسلامية العالمية Unishams المنعقدة بكلية الشريعة والقانون نوفمبر 2017م</u></p>	
	<p><u>المؤتمرات والندوات :</u></p>	
16	<p>المشاركة في فعاليات المؤتمر العلمي الثاني عشر - كلية التربية جامعة طنطا - نوفمبر 2010 ( ورقة بحثية بعنوان : " الوعي المقاصدي عند الإمام الشاطبي وآثره في الإصلاح التربوي " ) بالتعاون مع مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة ..</p>	2011
17	<p>المشاركة في فعاليات المؤتمر الدولي الأول - مركز البحوث والدراسات الإسلامية - كلية دار العلوم جامعة القاهرة - مارس 2011 ( ورقة بحثية بعنوان : " فقه الأمة وفروض الكفاية " ) بالتعاون مع مركز الدراسات المعرفية بالقاهرة .</p>	2011

18	المشاركة في فعاليات المؤتمر الدولي الأول -معهد العلوم الاقتصادية والتجارية وعلوم التسيير بغرداية الجزائر 23-2011/2/24 (ورقة بحثية بعنوان:الحلول الاقتصادية لعلاج الفقر والبطالة).	2012
19	المشاركة في فعاليات مؤتمر (الثورة والقانون)كلية الحقوق جامعة الاسكندرية21-22ديسمبر 2011(ورقة بحثية بعنوان :فقه الثورة .. رؤية مقاصدية في ضوء الحريات العامة وحقوق الإنسان).	2012
20	المشاركة في فعاليات المؤتمر العلمي السنوي السادس لكلية الحقوق جامعة بنها بعنوان((رؤية مستقبلية لدستور مصر الجديد))المقام في الفترة من 7-8-إبريل 2012م بورقة بحثية بعنوان ( فقه السلطة رؤية أصولية مقاصدية في ضوء الوثائق الدستورية لدولة النبوة والخلافة الراشدة).	2013
21	المشاركة في فعاليات المؤتمر الدولي السنوي كلية الحقوق جامعة الإسكندرية(العدالة بين الواقع والمأمول )بورقة بحثية بعنوان (إشكالية الاحتساب المعاصر ) في الفترة من 19-20-12-2012م.	2013
22	المشاركة في فعاليات المؤتمر العلمي السنوي السابع لكلية الحقوق جامعة بنها بعنوان((الآفاق القانونية والاقتصادية للاستثمار في مصر بعد ثورة 25يناير))المقام في الفترة من 28-29-إبريل 2013 م ورقة بحثية بعنوان ( دور المؤسسات المالية الإسلامية في حل أزمة الاقتصاد المصرية ).	2014

23	<p>المشاركة في فعاليات المؤتمر العالمي عن أسلمة العلوم المعاصرة وتجديد مناهج علوم الوحي - كلية العلوم - الجامعة الإسلامية العالمية ماليزيا 3-4 ديسمبر 2013م ورقة بعنوان (علم أصول الفقه .. تجديد منهاجية مصادره.. الكتاب والسنة نموذجاً ) .</p>	2014
24	<p>المشاركة في فعاليات المؤتمر العالمي عن التنمية والبيئة الدراسات والبحوث البيئية البيئية جامعة أسيوط مارس 2014 م عنوان (التنمية البيئية في ضوء المقاصد الشرعية ) .</p>	2014
25	<p>المشاركة في فعاليات مؤتمر كلية الحقوق جامعة بنها إبريل 2014م بورقة بحثية (الإضراب العام وحق التظاهر رؤية فقهية قانونية (</p>	2014
26	<p>المشاركة بورقه بعنوان : ( مقاصد الزكاة التنموية الجانب الاجتماعي نموذجاً ) في فعاليات الندوة العالمية الخامسة عن الفقه الإسلامي في القرن الحادي والعشرين موضوعها :صناعة المالية الإسلامية وضرورة المراجعة في إطار المقاصد الشرعية سبتمبر 2014 م قسم الفقه والأصول كلية معارف الوحي والعلوم الإنسانية الجامعة الإسلامية العالمية بماليزيا .</p>	2014
27	<p>المشاركة في فعاليات المؤتمر الدولي جهود العلماء المصريين في الدراسات العربية والإسلامية ، كلية دار العلوم جامعة الفيوم الفترة من 15- 16 مارس 2015م بورقه بعنوان : (فقه الأولويات عند الإمام القرافي ) بالاشتراك .</p>	2015

28	<p>- المشاركة في فعاليات المؤتمر الدولي الوحي أساس الحضارة جامعة العلوم الإسلامية بماليزيا USIM بتاريخ 22-23 ذو الحجة 1436هـ الموافق 6-7 أكتوبر 2015م ، ورقة بعنوان : ( دور القرآن الكريم في تأسيس الاستراتيجية وتنمية الوعي رؤية مقاصدية ) .</p>	2015-
29	<p>- المشاركة في الندوة العلمية السابعة بجامعة المدينة العالمية بشاه علم ولاية سلانجور- ماليزيا - بعنوان مجالات التجديد في العلوم الإسلامية : جهود جامعة المدينة العالمية بتاريخ 31 ديسمبر 2015م بورقة بحثية بعنوان : ( التجديد في علم أصول الفقه ، الأدلة الشرعية نموذجاً ) .</p>	2015-
30	<p>- المشاركة في فعاليات المؤتمر العلمي الدولي الثالث لدراسات التراث والحضارة ( الثقافة العربية والعمران ) مركز بحوث التراث والحضارة -جامعة قناة السويس بالإسماعيلية مصر في 8-9 مارس 2016م بورقة بعنوان : ( فقه العمران وأثره في التنمية البيئية رؤية مقاصدية ) .</p>	2016-
31	<p>-المشاركة في فعاليات المؤتمر العالمي في الفتوى 18-19 مايو 2016م(المحور الثالث الفتوى وأصول الفقه) جامعة العلوم الإسلامية بماليزيا ورقة بعنوان ( مقصد التيسير في الفتوى قواعده وضوابطه دراسة أصولية ) .بالاشتراك .</p>	2016-
32	<p>- المشاركة في فعاليات المؤتمر العالمي الأول للعلوم الإسلامية بجامعة المدينة العالمية تحت شعار نحو خطاب إسلامي مواكب</p>	2016-



	<p>،بتاريخ 25-26 مايو 2016 م ورقة بعنوان : ( الفكر المقاصدي وأثره في التجديد الفقهي المعاصر ) .</p>	
33	<p>2017 - المشاركة بامؤتمر العالمي الأول كلية اللغة العربية جامعة الإنسانية : التحديات والآفاق بالتعاون مع المنظمة العالمية لخريجي الأزهر فرع ماليزيا المنعقد 1 و2 من ذي القعدة 1438هـ - الموافق 25-26 يونيو 2017 ورقة بحثية بعنوان ( مباحث الدلالة عند الأصوليين المفهوم والمنطوق نموذجا ) .</p>	
34	<p>2017 - المشاركة في ندوة مركز الدراسات العليا جامعة الإنسانية في 11 سبتمبر 2017 ورقة بحثية بعنوان ( قاعدتي الانعطف والانكشاف أصلا وفرعا ) .</p>	
35	<p>2018 - المشاركة في ندوة مركز الدراسات العليا جامعة السلطان عبد الحليم معظم شاه الإسلامية العالمية في 20 أغسطس 2018 ورقة بحثية بعنوان ( فقه التدابير عند الفاروق عمر بن الخطاب وأثره في إدارة الأزمات عام الرمادة نموذجا ) .</p>	
36	<p>2018 - المشاركة في ندوة العلمية الرابعة جامعة السلطان عبد الحليم معظم شاه الإسلامية العالمية في 20 مارس 2018 ورقة بحثية بعنوان ( مقاصد السياسة الشرعية وقواعدها عند الإمام الجويني ) .</p>	
37	<p>2018 - المشاركة في أعمال المؤتمر الدولي الأول للقضايا المعاصرة ومقاصد الشريعة 23-24- ديسمبر 2018م جامعة السلطان عبد الحليم معظم شاه الإسلامية العالمية ورقة بحثية بعنوان ( الكليات</p>	

	التشريعية في الشريعة الإسلامية رؤية أصولية) .	
	2018 - (تنمية صناعة الحلال بماليزيا) بحث منشور بمجلة التجديد	
	IIUM إبريل 2019 بالاشتراك.	
38	المشاركة في المؤتمر الدولي للزكاة بولاية قدح 5 أغسطس 2019 -27	2019
	ورقة بعنوان (مقاصد الزكاة التنموية) . The 2019	
39	Developmental Objectives (Maqāṣid) of Zakāh " has been selected to be included in the International Journal of Zakat and Islamic Philanthropy (IJZIP) eISSN:2672-7471	2019
	المشاركة في المؤتمر الدولي بجامعة المنوفية كلية الآداب (مسارات التأويل) في 27-28 أكتوبر 2019 ورقة بعنوان ( (التأويل عند الإمام الغزالي مفهومه وضوابطه) بالاشتراك.	2019
	الانتهاء من المنحة العلمية الداخلية ب UNISHAMS بعنوان (الفقه المقاصدي وأثره في التجديد الفقهي بماليزيا) بتاريخ 2019/8/15م(بالاشتراك).	2019
	1- التنمية البيئية ومساراتها الإنسانية في القرآن الكريم رؤية مقاصدية	2020
	-Environmental Development and Its Humanistic Approaches in the Qur'an: A Maqāṣidi Perspective. ISSN No. : 2600-8408-Journal Title : International Journal of Fiqh and Usul al-Fiqh Studies-	

	<p>OGOS2020.</p> <p>2- مقاصد السياسة الشرعية عند الإمام الجويني</p> <p>THE OBJECTIVES AND PRINCIPLES OF ISLAMIC GOVERNANCE: PERSPECTIVE OF IMAM AL-JUWAYNĪ. JOURNAL OF ISLAM IN ASIA. IIUM-JUN2020.</p> <p>3- تنمية صناعة الأغذية الحلال في ماليزيا رؤية تأصيلية فقهية. بحث منشور بمجلة الحكمة أولين أغسطس 2020م. Development Of Halal Food Manufacturing In Malaysia A Juristic Genealogic Examination-AL-HIKMAH Ogst2020m.</p> <p>4- COMPANY UNLEASHES THE PURPOSES OF MONEY &amp; BUSINESS MANAGEMENT-FULL PAPER (IBMC2020) UUM-28/9/2020.</p> <p>5- التكيف الفقهي للأموال المشتركة بين الزوجين في ضوء الأدلة الاجتهادية. ( ICJAP2020-16-18/11/2020 ) ورقة مقدمة للمؤتمر الدولي في قضايا المال المشترك بين الزوجين 16-18 نوفمبر 2020م- كلية الشريعة والقانون - جامعة السلطان عبد الحليم معظم شاه الإسلامية العالمية. UniSHAMS.</p>	<p>2020</p> <p>2020</p> <p>2020</p> <p>2020</p> <p>2020</p>
--	---	---

BIL رقم	TAJUK العنوان	TAHUN العام
1	التجديد في علم أصول الفقه في العصر الحديث بين النظرية والتطبيق . مطبوع ط1 دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2011م (بحث دكتوراه). ط2 المعهد العالمي للفكر الإسلامي الأردن 2018م.	2012
2	فقه المصارف الإسلامية بين المقاصد والوسائل طبعة دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2012م.	2012
3	فقه الشركات بين مقاصد الأموال وإدارة الأعمال مطبوع دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2013م) .	2014
4	فقه المستقبل .. رؤية أصولية .. تطبيقية. ( في الاقتصاد الرقمي والاجتماع البشري ) مطبوع دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2012م.	2012
5	القواعد الأصولية بين التنظير والتنزيل رؤية جديدة مطبوع ط1 دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2014م.	2014
6	الفراغ التشريعي بين أهلية الاجتهاد وآلية التدبير .. رؤية	2015

7	أصولية تطبيقية (ط1) دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2015 م.	
8	الاجتهاد المقاصدي .. مفرداته .. تطبيقاته (تحت الطبع) دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2016 م.	2016
9	مقاصد الشريعة الإسلامية بين التنظير والتطبيق . (منشور) مجلة كلية الشريعة والقانون جامعة الإنسانية العدد (2) إبريل 2014 م.	2014
10	فقہ النص الشرعي . مطبوع دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2011 م.	2012 2012
11	ظاهرة التكفير وأثرها على النظام السياسي مطبوع دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2011 م.	2012
12	الإتيكيت بين الإسلام والغرب رؤية إسلامية تحليلية . مطبوع دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2012 م.	2012
13	حرمان المرأة من الميراث .. الأسباب .. الآثار .. الحلول مطبوع دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2012 م.	2012
14	العقوبات التعزيرية البديلة في التشريع الجنائي الإسلامي (مطبوع) دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2012 م.	2017
15	- نظرية الدلالة وقواعدها عند الأصوليين ط1 دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2017 م.	2017
16		
17		

18	-الفقه المقاصدي بحوث ونصوص دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2017م.	2017
19	-المدخل في علم أصول الفقه دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2017م.	
19	-التجديد في علم أصول الفقه بين النظرية والتطبيق طبعة المعهد العالمي للفكر الإسلامي الأردن 2018م.	2018
20	- مرويات أحكام النساء في السنن الأربعة دراسة توثيقية فقهية تحت الطبع بعنوان: موسوعة أحكام النساء دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2019م ) .3 مجلدات .	2019
21	- الوقف الإسلامي.. مقاصده أحكامه آثاره الحضارية (تحت الطبع) دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية 2019 م .	
	- نظرية الحجية عند الأصوليين تحت الطبع ط1 دار المطبوعات الجامعية الإسكندرية مصر 2019م.	

17

الأخر: LAIN-LAIN

.....الخطابة والإمامة.المهارةقارئ برواية حفص عن عاصم) Kemahiran

..... كرة القدم -والسباحة -القراءة الحرة.....:الهوايات Minat

.....هادئ.....:السلوك Sikap

اللغات BAHASA

RUJUKAN/ المحكم

Rujukan Pertama المزكي الاول		Rujukan Kedua المزكي الثاني		Rujukan المزكي Pertama	المزكي الرابع	المزكي الخامس
Nam a الاسم	أد/حسام الدين الصيفي	Nama الاسم	أد/عبد العزيز بن حنفي (رحمه الله تعالى توفي غرة رمضان 1437هـ)	أد/محمد كمال الدين إمام	أد /إبراهيم محمد عبد الرحيم	أد/محمد قاسم المنسي
Jawa tan الوظيفة	الأستاذ بالجامعة الإسلامية العالمية كوالالمبور	Jawat an الوظيفة	الأستاذ بالجامعة الإنسانية كوالا كاتيل -قدح (دار الأمان)	الأستاذ بجامعة الأسكندرية كلية الحقوق	الأستاذ بكلية دار العلوم	الأستاذ كلية دار العلوم
Orga nisasi الشركة	الجامعة العالمية الإسلامية	Organ isasi الشركة	جامعة الإنسانية	جامعة الأسكندرية	جامعة القاهرة	جامعة القاهرة
E- mail البريد الالكتروني	elsefy3@gmail.com	E- mail البريد الالكتروني				
No. Telef on رقم الهاتف	(Hp) 0132946029 (R)	No. Telef on رقم الهاتف	(Hp) 0124165900 (R)	00201001463558		00201005414111
			أد/عارف على عارف العراقي			
			الأستاذ بالجامعة الإسلامية العالمية IUMكوالالمبور			
			No. Telefon 0122201356			

## **C.V**

**Dr. Mahamed Fathy Mohamed El-Etrebi**

Assistant professor of Fiqh (Jurisprudence) and Osoul

Faculty of Islamic Law

UNISHAMS

Kedah Darul Aman

Malaysia



### **Personal Data :-**

**Name : Mahamed Fathy Mohamed El-Etrebi**

**Address : El-Gharbia Governorate – Tanta – Madynt Mobark**

**in Al Agezy – Block No. 9 St. 35.**

**SANADID-TANTA-GHARBIA**



Date of Birth : 29/06/1971

Telephone Malaysia : +6 0175404953 (Malaysia)

Nationality : Egyptian

Religion : Muslim

Marital Status : Married

E-mail : [m.eletrpi@gmail.com](mailto:m.eletrpi@gmail.com) : [m.eletrpi@hotmail.com](mailto:m.eletrpi@hotmail.com)

### **Qualifications:**

- 1- Bachelor of Arabic and Islamic Sciences – Dar AL-Oloum Faculty - Cairo University 1993.
- 2- Master of Islamic Sharea "Jurisprudence and its Sciences" Dar AL-Oloum Faculty-Cairo University 2005.
- 3- Ph.D. of Islamic Sharea "Jurisprudence and its Sciences" Dar AL-Oloum Faculty-Cairo University 2010.

### **Scientific Works:**

- "Renewing in the Sunni Fiqhi Origins in the Modern Era between Theory and Practice" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Future Fiqh ---- practical Original Vision" printed in Alexandria

University Press 2012.

- "Legislative Context Fiqh" printed in Alexandria University Press 2012.
- "The Phenomenon of Accusing the Others with Disbelief and its effect on the Political System" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Etiquette between Islam and Western Countries ---- Analytical Islamic Vision" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Woman Deprivation of Inheritance ---Causes ---- Effects ----and Solutions printed in Alexandria University Press 2012.
- "Fiqh of Islamic Banks between Aims and Means" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Blaming Punishments in Islamic Legal Legislation " printed in Alexandria University Press 2012.
- " Fiqh of Companies between Money and Business Administration" printed in Alexandria University Press 2013.
- "The Aims of Islamic Sharea between Theory and Practice" printed in Alexandria University Press 2013.
- "The Unmentioned Law in Islamic Jurisprudence, The Origin and Applications, will be printed in Alexandria University Press 2015.
- "Islamic *Wakaf* : Objectives and Effects towards. Will be printed in Alexandria University Press 2015.
- "Objectives of Fiqh, The Origin and Applications.
- "Hadith that is related to the Jurisprudence about Women in Book's of

Sunan, and will be printed in Alexandria University Press 2015, with entitled Encyclopedia of Women's Jurisprudence.

### **Recent Job:**

- Assistant professor of Fiqh and Osoul (Origins)– Faculty of Islamic Law – Insaniah University College, Kedah Darul Aman Malaysia
- Member of the Higher Supreme Council of Islamic Affairs Egyptian Ministry of Awqaf – Islamic Fiqh Encyclopedia committee.
- A researcher of Islamic Sharea "Jurisprudence and its aims.

### **Supervision and Scientific Activity:**

- Supervised more than 20 master & Ph D theses and discussed more than 20 master & Ph D theses.
- Supervised preparing a group of volumes of Islamic Fiqh Encyclopedia for the Higher Supreme Council of Islamic Affairs Egyptian Ministry of Awqaf .
- Supervised workshop : ( Educational Reform : Futuristic Vision of the International Institute for Islamic Thoughts – held in Cairo from 15<sup>th</sup> April 2013 to 17<sup>th</sup> April 2013

- Participated in preparing books published by Dar al-ifta' and Alexandria Library.
- Participated in preparing an Encyclopedia entitled Fiqh Ibadhi (6 volumes), with the co-operation The Ministry of Awqaf and Islamic Affairs, Oman.

### **Previous experience in Ministry of Education:-**

- Assistant professor of Fiqh and Osoul (Origins)– Faculty of Islamic Sciences – Al-Madinah International University, Cairo. ( Long distance learning department )
- Senior teacher for 17 years (on sabbatical leave).

### **Courses:-**

- 1- "Islamic methodology course entitled "Islamic Economy as a Model" held in Saleh Kamel Center – Al Azher University 2010.
- 2- "Makased Al Sharea (Aims of Islamic Jurisprudence) at Imam Ibn Ashour" held in Faculty of law- Alexandria University 2010.
- 3- "Teaching Economy to the Islamic legislators held in Saleh Kamel Center for Islamic Economy" – Al Azher Univesity Cairo 2011.
- 4- "Makased Al Sharea (Aims of Islamic Jurisprudence) in the Islamic Doctrines or Ideologies" – Faculty of Law – Alexandria University 2012.

- 5- "Between Islamic legislation Sciences, Social and Universal Sciences hold in Makased Al Sharea (Aims of Islamic Jurisprudence) held in Saleh Kamel Center for Islamic Economy – Al Azher Univesity -Cairo- 2012.
- 6- "Between Islamic legislation Sciences, Social and Universal Sciences hold in Makased Al Sharea (Aims of Islamic Jurisprudence)" held in Knowledge Studies Center – Cairo - 2012.
- 7- "Legal Culture as an inevitable Necessity" held in Knowledge Studies Center – Cairo - 2012.
- 8- "Makased Al Sharea (Aims of Islamic Jurisprudence) and the International Agreements " held in Faculty of Law – Alexandria University in the period from 9<sup>th</sup> to 14<sup>th</sup> February 2013 with the co-operation of the Studies Center of Islamic Sharea - *Al-Furqan Islamic Heritage* Foundation (London).
- 9- "Economical Development between Islamic Thought and the Human Creating Thoughts" held in Saleh Kamel Center for Islamic Economy – Al Azher University – Cairo and the Islamic Institute for Research and Practice in the period from 20<sup>th</sup> to 24<sup>th</sup> April 2013.

### **Conferences:-**

- Participating in the twelfth scientific conference events at Faculty of Education – Tanta University – November 2010 a research paper entitled " The Aims Awareness with AL Imam Al Shateby and its effect on the

**Educational Reform " .**

- **Participating in the first international conference – Research and Islamic Studies Center - Faculty of Dar Al Oloum – Cairo University March 2011 – A research paper entitled " Fiqh (Jurisprudence) of Nation and froud Al-kefya ( Impositions of Adequacy).**
- **Participating in the first International conference- Institute of Economical and Commercial Sciences and Tasyeer Sciences – Gharadya – Algeria 23<sup>rd</sup> - 24<sup>th</sup> Feb 2011 Research paper entitled: Economical Solutions to Remedy Poverty and Unemployment.**
- **Participating in the events of (Revolution and Law) – Faculty of Law – Alexandria University 21<sup>st</sup> -22<sup>nd</sup> Dec. 2011. A research paper entitled: Jurisprudence of Revolution .... An Aiming Vision in the Light of Public Freedoms and Human Rights )**
- **Participating the 6<sup>th</sup> annual scientific conference of – Faculty of Law – Benha University entitled "A Futuristic Vision to the New Constitution of Egypt " 7<sup>th</sup> - 8<sup>th</sup> April 2012 a research paper entitled (Jurisprudence of Authority as an Original Vision in the Light of Constitutional Documents of the Prophet Mohamed and his Caliphs states "**
- **Participating in Annual International Scientific Conference –Faculty of Law– Alexandria University 2012 entitled "Justice between Reality and Hoping" A research paper entitled(The Problem of Contemporary Ehtsab)19<sup>th</sup>-20<sup>th</sup> Dec 2012.**
- **Participating the Seventh Annual Scientific Conference – Faculty of Law – Benha University entitled " Legal and Economical Horizons of Investment in Egypt after the 25<sup>th</sup> January Revolution " 28<sup>th</sup> - 29<sup>th</sup> April 2013 with a**

research paper entitled ( The Role of Islamic Financial Institutions in Solving the Egyptian Economical Crisis)

- Participating in the International Conference entitled Islamisation of Current Knowledge and Renewing the Methodology of Islamic Reveal Knowledge.
- Participating in the International Conference of the Development progression and Environment, at Asyut University, on March 2014, entitled “the Development of Environment according to Islamic purposes”.
- Participating in conference organized by Law Faculty, Bnaha University, on April 2014, entitled “Revoltion between Islamic and Civil Law.
- Participating in the 5<sup>th</sup> International Islamic Fiqh Seminar about Fiqh in 21<sup>st</sup> century, on September 2014 entitled “Giving Arms through the Development of Society .

### **Scientific Works:**

- "Renewing in the Sunni Fiqhi Origins in the Modern Era between Theory and Practice" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Future Fiqh ---- practical Original Vision" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Legislative Context Fiqh" printed in Alexandria University Press 2012.
- The Phenomenon of Accusing the Others with Disbelief and its effect on the Political System" printed in Alexandria University Press 2012.

- "Etiquette between Islam and Western Countries ---- Analytical Islamic Vision" printed in Alexandria University Press 2012.
- Woman Deprivation of Inheritance ---Causes ---- Effects ----and Solutions printed in Alexandria University Press 2012.
- "Fiqh of Islamic Banks between Aims and Means" printed in Alexandria University Press 2012.
- "Blaming Punishments in Islamic Legal Legislation " printed in Alexandria University Press 2012.
- " Fiqh of Companies between Money and Business Administration" printed in Alexandria University Press 2013.
- "The Aims of Islamic Sharea between Theory and Practice" printed in Alexandria University Press 2013.
- The Unmentioned Law in Islamic Jurisprudence, The Origin and Applications, will be printed in Alexandria University Press 2015.
- Islamic *Wakaf* : Objectives and Effects towards. Will be printed in Alexandria University Press 2015.
- Objectives of Fiqh, The Origin and Applications.
- Hadith that is related to the Jurisprudence about Women in Book's of Sunan, and will be printed in Alexandria University Press 2015, with entitled Encyclopedia of Women's Jurisprudence.

### **My Future Aspirations:**

- Developing University Education in the Field of Islamic Sharea and its



sciences.

- **Civilization Project of Fiqh (Jurisprudence)**
- **" Fiqh (Jurisprudence) of Nation and froud Al-kefya ( Impositions of Adequacy).under press.**
- **"Legislative Context Fiqh ..... Origin ...Practical Study "(printed).**
- **"Future Fiqh (Jurisprudence) ---- practical Original Vision" "(printed).**
- **"Thinking, and it effects towards Fiqh and Tafsir. Printed in Islamic Research Center Magazine , Dar Al Oloum, Cairo,**
- **"Authority Fiqh (Jurisprudence) "(printed).**
- **Fiqh of Revolution, printed and published by Alexandria University Press 2013.**
- **" Fiqh (Jurisprudence) of Companies " printed in Alexandria University Press.**
- **" Fiqh (Jurisprudence) of Islamic Banks "(printed).**
- **"Makased Al Sharea (Aims of Islamic Jurisprudence) Theory and Practice" printed in Alexandria University Press 2013.**
- **"Time Fiqh (Jurisprudence) ".**
- **"Place Fiqh".**
- **"Status Fiqh (Jurisprudence) ".**
- **"Road Fiqh (Jurisprudence) ".**
- **"Market Fiqh (Jurisprudence) ".**

- **"Traffic Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Suitable (Compatible) Fiqh"**.
- **"Expecting Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Silence Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Leisure Time Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Rights and duties Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"The Relationship between Islam and Western Countries Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **Society Fiqh.**
- **" Fiqh (Jurisprudence) of Constant and Changeable Matters in the Islamic Sharea "**.
- **"Urban Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Renaissance Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Difference Fiqh (Jurisprudence) "**
- **. "The unconsummated deduction and its Effect in Rulings Fiqh (Jurisprudence) "**.
- **"Dwelling Fiqh (Jurisprudence) "**
- **"Achieving instead of alignment Fiqh (Jurisprudence) "**
- **"Loyalty and victory Fiqh (Jurisprudence) "**
- **"Sad Al Zrae Origin and Branch "( Not published)**

- " Contemporary jurisprudence Controlling and Fields" ( Not published)
- " Muslim Woman and Undertaking the Public Positions"( Not published)
- "The Position of Giving Judgments according to the Previous Mentioned Examples According to the Four Imams" ( Not published)



من شعر الإمام محمد بن إدريس الشافعي:

“يا من تحل بذكره ... عقد النوائب والشدائد  
يا من إليه المشتكى ... وإليه أمر الخلق عائد  
يا حي يا قيوم يا ... صمد ، تنزهه عن مضاد  
أنت الرقيب على العباد... وأنت في الملكوت واحد  
أنت العليم بما بليت به ... وأنت عليه شاهد  
أنت المنزه يا بديع الخلق... عن ولد ، ووالد  
أنت المعز لمن أطاعك ... والمذل لكل جاحد  
إني دعوتك والهموم... جيوشها قلبي تطارد  
فرج بحولك كربتي ... يا من له حسن العوائد  
فخفي لطفك يستعان ... به على الزمن المعاند  
أنت الميسر و المسبب... و المسهل و المساعد  
يسر لنا فرجا قريبا ... يا إلهي لا تباعد  
كن راحمي فلقد أيست ... من الأقراب والأبعاد  
ثم الصلاة على النبي ... وآله ما خر ساجد”